



21 SEP 2021

10:40

45143

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

SANCIONA CON FUERZA DE

LEY:

"40 AÑOS DE LA GUERRA EN MALVINAS: NO LOS OLVIDEMOS"

ARTÍCULO 1 - Declárase el año 2022 en todo el territorio provincial como "Año del 40° Aniversario de la Gesta de Malvinas".

ARTÍCULO 2 - Los documentos oficiales de la Provincia de Santa Fe deberán llevar, en su pie de página la inscripción: "2022 -Año del 40° Aniversario de la Gesta de Malvinas".

ARTÍCULO 3 - Invítase a los Poderes Legislativo y Judicial a adherir a la presente norma.

ARTÍCULO 4 - Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Betina I. Florito
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El próximo año se cumple el 40° aniversario donde tropas argentinas que, fueron enviadas por la dictadura cívico militar, desembarcaron en las Islas Malvinas con el fin de recuperar la soberanía, que había sido arrebatada por las fuerzas armadas de Gran Bretaña desde el año 1833.

La guerra por las Islas Malvinas fue un conflicto que duró algo más de dos meses, dejó cerca de mil muertos y aún hay heridas abiertas en todo el territorio argentino. Un combate armado entre Argentina y el Reino Unido desatado en el año 1982, en el cual se disputó la soberanía de las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur, ubicadas en el Atlántico Sur.

Todo comenzó cuando, el 2 de abril de 1982, desembarcaron las tropas argentinas en las Islas Malvinas. El conflicto armado concluyó el 14 de junio de 1982 con la rendición de la Argentina.

Los reclamos por las islas fueron los que dieron origen a la guerra de Malvinas el 2 de abril de 1982, durante la dictadura del General Leopoldo Fortunato Galtieri, el Almirante Jorge Isaac Anaya y el Brigadier Basilio Lami Dozo.

La operación estaba prevista para mediados de mayo de 1982, pero los planes se precipitaron cuando, el 19 de marzo, una delegación argentina izó la bandera nacional en las islas Georgias, también bajo dominio británico.

En la madrugada del 2 de abril, fuerzas argentinas iniciaron la guerra de Malvinas al tomar por asalto las Islas Malvinas e instauraron un gobierno local bajo el mando del general Mario Benjamín Menéndez Galtieri, por su parte, apostaba porque los británicos accederían al diálogo.

Sin embargo, un día después, la entonces primera ministra británica, Margaret Thatcher, despachó su flota hacia el Atlántico Sur,



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

mientras que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas exigía el repliegue de las tropas argentinas y el inicio de las negociaciones.

Nada de eso ocurrió y tras el fracaso de la diplomacia para abrir el diálogo, el 2 de abril estalló la guerra de Malvinas con un bombardeo británico sobre Puerto Argentino, la rebautizada capital de las islas.

Un día más tarde, el conflicto vivía uno de sus acontecimientos más cruentos y polémicos de la guerra de Malvinas: el submarino nuclear británico 'Conqueror' hundió el crucero argentino 'General Belgrano' donde murieron 323 soldados argentinos.

El 12 de junio, mientras los combates cada vez más violentos sacudían las Islas Malvinas y la guerra estaba en su peor momento, en Buenos Aires, el Papa Juan Pablo II congregó a dos millones de personas para orar por la paz. Dos días después, ya sin capacidad de respuesta, el general Menéndez firmó la rendición.

El día 15, Galtieri convocó a la población a Plaza de Mayo con el propósito de anunciar la rendición y realizar un balance del conflicto. Había terminado la guerra de Malvinas.

La derrota de la guerra de Malvinas provocó una profunda crisis en el régimen militar y el desgaste del gobierno de facto argentino se aceleró.

Pasados varios años y en reconocimiento a lo que fue la guerra de Malvinas, se tomó la decisión de rendir homenaje a quienes dieron su vida para defender la Patria. Así, el 22 de noviembre de 2000, el gobierno nacional estableció el 2 de Abril como el Día del Veterano y de los Caídos en la guerra de Malvinas.

Recordar esta fecha tiene distintos objetivos: honrar a los soldados muertos en esa guerra, conocer los hechos históricos relacionados con Malvinas, informar sobre la situación actual de las islas y sobre los reclamos argentinos.

La Gesta de Malvinas nos recuerda a todos los argentinos sin importar las diferencias, que todos tenemos aún pendiente una tarea y



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

un proyecto que nos une y nos hermana: la concreción de la integridad territorial de la Patria, que es además una característica esencial a la existencia misma del Estado.

La presente iniciativa tiene por objeto homenajear a aquellos veteranos/as caídos en defensa de la soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich del Sur y espacios marítimos e insulares correspondientes y también fortalecer nuestro sueño, el sueño de ver flamear nuestra bandera en Malvinas que aún sigue vigente. Pensar Malvinas hoy es reflexionar sobre los millones de kilómetros de aguas marinas también usurpadas, los recursos pesqueros y energéticos implicados, la proyección sobre la Antártida y su condición de base militar con un sesgo de amenaza permanente. Es decir, pensar Malvinas es pensar y proyectar nuestro destino recordando a quienes fueron y son parte de nuestra historia, "los héroes de Malvinas".

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares me acompañen en la aprobación de este proyecto

Betina I. Florito
Diputada Provincial